### ANUNCIOS



Por favor no introduzca alimentos o bebidas la nave principal. Estamos en un lugar especial destinado para la adoración a nuestro Dios, por tal razón, **GUARDEMOS REVERENCIA**.



Apaguemos nuestro celular o pongamoslo en modo avión o dejémoslo en vibración.

- ESCUELA DOMINICAL. Hermano si aún no lo hace, le invitamos a inscribirse en las clases.
- PRÓXIMOS BAUTISMOS. Se estarán llevando a cabo el domingo de resurrección. Quien decida obedecer a esta ordenanza le invitamos a tomar la clase de nuevos creyentes.
- CURSO DE HERMENÉUTICA. Para quienes quieran retomar o iniciar, comenzará el próximo 15 de febrero. Inscripciones en la oficina pastoral.
- OFRENDA ORNAMENTAL. Hermanos, aún hay fechas disponibles, si en su corazón está el ofrendar de esta manera por favor anotarse en la lista.
- ASAMBLEA GRAL. DE LA CRBC. Si Dios lo permite seremos sede de la próxima Asamblea de la CRBC que se llevará a cabo el 24 de febrero. Oremos por los directivos y por cada pastor que la conforma.
- ACOPIO DESPENSAS. Si en su corazón está apoyar contribuyendo con víveres para las despensas por favor acercarse con el diácono Víctor Belmont

## **NUESTRAS REUNIONES**

SERVICIO	HORARIO	DÍA
CULTO MATUTINO	8:30 - 9:45	
IGLESIA INFANTIL		
ESCUELA DOMINICAL	10:00 - 10:45	
CULTO MEDIO DÍA	11:00 - 13:00	DOMINGO
IGLESIA INFANTIL		
INTERMEDIOS	16:00 - 18:00	
UNIÓN DE JÓVENES		
EMBAJADORES DEL REY	18:00 - 19:30	
AUXILIAR DE NIÑAS		
CULTO VESPERTINO		
SOCIEDAD FEMENIL	10:00 - 12:00	MARTES
CULTO DE ADORACIÓN	19:00 - 20:30	MIÉRCOLES
REUNIÓN DE ORACIÓN		JUEVES

# LECTURA DE LA BIBLIA EN UN AÑO

Lu. 12 feb,.	Stg. 2   Jer. 23-24   Sal. 130
Ma.13 feb.	Stg. 3   Jer. 25-26   Sal. 131
Mi. 14 feb.	Stg. 4   Jer. 27-28   Sal. 132
Ju. 15 feb.	Stg. 5   Jer.29-30   Sal. 133
Vi. 16 feb.	1 P. 1   Jer. 31-32   Sal.134
Sá. 17 feb.	1 P. 2   Jer. 33-34   Sal.135
Do. 18 feb.	1P. 3   Jer. 35-36   Sal. 136

# **DIEZMOS Y OFRENDAS**

Estimados hermanos si desean hacer sus ofrendas a través de transferencia bancaria, toma en cuenta los siguientes datos:

IGLESIA BAUTISTA SINAÍ DE COYOACÁN, A.R. Banco Multiva - Cuenta 00005885213 CLABE 132180000058852137

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán, A.R.
SGAR 13 1019/2003
Cáliz 13, Col. El Reloj, Alcaldía Coyoacán, C.P. 04640. Tel.
5556 180565, CdMx.
w w w . s i n a i d e c o y o a c a n . o r g

#### ÉXODO 24:16

"Y la gloria de Jehová reposó sobre el **Monte Sinaí**"

CdMx A 11 febrero 2024

El Mensaje de h<mark>o</mark>y

¿Todo es vanidad? (Ec. 1:2)

Hace ocho días, comenzamos con una introducción de Eclesiastés y vimos algunos pormenores del por qué es bueno estudiar este libro, que a veces se toma de manera negativa. Pero, no es que cada quien hable de cómo le fue en la feria, sino, más bien, si no se estudia correctamente, resulta difícil encontrar bondadosas enseñanzas. Así que el día de hoy, con el favor del Señor habremos de comenzar con el capítulo 1, a partir del verso número dos en adelante y hasta el versículo 11.

### 1. ¿ES UNA POSTURA FATALISTA?

Nuestro texto comienza con un verso que viene a ser una declaración, y usa una palabra principal para enfatizar su idea, esto es, usa "vanidad", que en hebreo se aplicaba para referirse al «aliento, vapor, fugaz o absurdo» en el hebreo original se podría leer así: "aliento de alientos, todo es aliento". No obstante, que hoy en día la palabra vanidad la entendemos como [Arrogancia, presunción, envanecimiento. Vanidad, del latín vanitas, es la cualidad de vano (vacío, hueco o falto de realidad, sustancia o solidez). Este adietivo está vinculado a lo insustancial, la arrogancia, la presunción y el envanecimiento.] La realidad es que tiene que ver con lo banal, lo trivial. Es decir, lo pasajero.

Dicho en otras palabras, la idea es presentar que toda nuestra experiencia total de esta vida mortal es profundamente escurridiza, desconcertante y decepcionante.

Por esa razón, viene una pregunta bien pensada: "¿Qué provecho tiene el hombre de todo su trabajo con que se afana debajo del sol?"

Es decir, si nuestra experiencia en este mundo está sujeta a la futilidad, entonces la sabiduría nos exige que preguntemos si nuestras vidas merecen invertir mucho más en el esfuerzo para hacer lo que pensamos está bien. Después de todo, trabajamos duro para vivir como pensamos que estaremos mejor. Woody Allen

"Yo no quiero lograr la inmortalidad a través de mi obra, yo quiero lograrla no muriendo para seguir con mi arduo y provechoso trabajo por siempre".

La mayoría de la gente quisiera seguir haciendo lo que le gusta, por toda la vida. Lamentablemente, es imposible. Algunos otros quieren dejar una marca duradera. Sin embargo, ¿tienen nuestros esfuerzos aquí «bajo el sol» un justo pago para los desvelos de nuestra vida? La sincera respuesta es que no. Todos nuestros logros tienen la permanencia de los castillos de arena en la playa, arrastradas por completo por las olas del tiempo. Entonces, contestando nuestro planteamiento: Se trata de una postura fatalista. No, en ninguna manera, es la manera de ver la vida y sopesarla.

# 2. ¿EJEMPLOS CÍCLICOS O DE MISERICORDIA?

Una vez planteada la problemática o introducido el tema general, comienza por dar tres ejemplos de situaciones que suceden todo el tiempo, partiendo de la premisa: "¿Qué provecho...?" este término deriva del ámbito de los negocios. ¿Qué tan redituable? ¿Qué tan bueno es? ¿Qué tan conveniente? ¿Qué tanta ganancia obtienes? Y debo decir que, en su momento, el Señor Jesús hizo un planteamiento muy similar que encontramos en tanto en Mateo como en Marcos. (Mateo

16:26 "Porque ¿qué aprovechará al hombre, si ganare todo el mundo, y perdiere su alma? ¿O qué recompensa dará el hombre por su alma?"). Es muy similar la idea de lo vano y provechoso, pero el punto de vista se enfoca en fines distintos. En el caso de nuestro texto de Eclesiastés, en el verso 4 va directo a la intención del hombre porque comienza a explicar la problemática como él la observa: (Generación va, y generación viene; más la tierra siempre permanece.)

Pensemos por un momento. Lo cierto es que a veces uno espera hacer del mundo algo mejor, o al menos dejar algo válido para los que vengan detrás. Y también es bien cierto, que hay gente que quiere hacer del mundo algo peor, eso es inevitable.

Ahora, lo que hace el Predicador es poner estos ejemplos que decíamos al principio:

- •5 Sale el sol, y se pone el sol, y se apresura a volver al lugar de donde se levanta.
- •6 El viento tira hacia el sur, y rodea al norte; va girando de continuo, y a sus giros vuelve el viento de nuevo.
- •7 Los ríos todos van al mar, y el mar no se llena; al lugar de donde los ríos vinieron, allí vuelven para correr de nuevo.

Estos tres ejemplos, tienen que ver con los ciclos que realiza cada elemento en lo que Dios planteó que hiciera: el sol, el viento y los ríos. Pero, vayamos a la médula para entender bien el fin que busca el Predicador. No pierda de vista que todo deviene de que las generaciones que van y que vienen. Pero la tierra permanece. Retomemos eso de que hay que gente que quiere hacer de este mundo algo mejor o peor.

# **3.NO HAY NADA NUEVO DEBAJO DEL SOL** Ahora bien, note por favor, la manera en que

el Predicador junta las dos ideas que ya mencionó: Todo es vanidad y el qué provecho tiene el afán en esta vida. Y los extrae de los mismos ejemplos que nos acaba de dar.

La historia está en movimiento, pero nada cambia en realidad. Las conductas groseras y altaneras han sido de toda la vida. Entonces, joven no has sido el primero que se enfrenta con este tipo de cosas. De toda la vida se han dado en jóvenes de todas partes del mundo en distintas épocas. Joven no eres el primero que se equivoca, ni el último. Joven no eres el primero que se enfrenta al problema del existencialismo.

Esto mismo señala en sus ejemplos Salomón. La naturaleza que Dios creó tiene los mismos procesos, inevitablemente. Y aunque ciertamente han sufrido algunos cambios, éstos seguirán, porque la naturaleza es sorprendentemente uniforme en sus procesos. Y esto, de hecho, permite que los científicos puedan estudiar la naturaleza, si no fuera así, no podrían. Y lo que quiere decir Salomón que esa monotonía de la naturaleza es un reflejo de la monotonía humana. Se repite y se repite.

El libro de Eclesiastés no contiene un mensaje fatalista. La vida sí tiene sentido y puede ser realmente disfrutada, siempre y cuando la contemplemos desde la perspectiva de la eternidad. La vida no es una desgracia que debemos sobrellevar hasta que llegue el delicioso momento de la muerte.

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán CdMx, Feb. 11, 2024 Pr. David Mata González



Escucha nuestros devocionales y audiolibros en Spotify